

Pressemeldung Sondersitzung GRÜNKOM 11./12.09.2009 in Freiburg

Bei der am 11./12. September stattfindenden GRÜNKOM-Sondersitzung in Freiburg diskutierten rund 30 grüne (Ober-)Bürgermeisterinnen und Dezernenten die kommunalen Handlungsmöglichkeiten zur Energieeinsparung, -erzeugung und energetischen Optimierung. Dieter Salomon, Oberbürgermeister von Freiburg berichtete in diesem Rahmen u.a. über die aktuellen Freiburger Programme und Aktivitäten. Bei einer Führung durch das Freiburger Quartier Vauban überzeugten sich die Teilnehmerinnen und Teilnehmer über die ökologisch und städtebaulich innovativen Projekte rund um das Thema nachhaltiges Bauen. Ziel ist es, Ideen und Innovationen aus dem Vauban, mit dem Freiburg als Green City in der Welt auf sich aufmerksam macht, auch bundesweit in die Breite zu tragen.

Als weiterer Tagesordnungspunkt der Klausur wurde die Situation der Landesbanken angesichts der Finanzkrise diskutiert. Landtagsabgeordneter Eugen Schlachter stellte ihre aktuelle Lage vor dem Hintergrund der Entwicklungen der Finanzökonomie dar. Dabei wurde deutlich, „dass insbesondere die Landesbanken in Zukunft ihre Aufgaben neu strukturieren und grüne Konzepte zur Neuausrichtung auch über den grünen Kontext hinaus diskutiert werden müssen“, so Klaus-Peter Murawski, der Vorsitzende von GRÜNKOM. Die Rolle der Bundesregierung bei der Bekämpfung der Finanzkrise analysierte Kerstin Andreae, Bundestagsabgeordnete der Grünen. Die Auswirkungen der Neuverschuldung des Bundes, die zu enormen Einnahmeeinbrüchen bei gleichzeitiger Mehrbelastung für die Kommunen führen wird, wurden von GRÜNKOM als große Belastung für die kommunale Handlungsfähigkeit bewertet.